

Objektyp: **FrontMatter**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **48 (1903)**

Heft 11

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

REVUE MILITAIRE SUISSE

XLVIII^e Année.

N^o 11.

Novembre 1903.

GUERRE ALPINE

Les Alpes sont un puissant auxiliaire pour un défenseur entreprenant. Leur configuration garantit souvent la réussite des entreprises les plus téméraires. Nous verrons que les conditions de la guerre y sont si profondément modifiées que l'audace, la mobilité et l'endurance des troupes contrebalancent dans une proportion énorme l'inégalité des forces.

Jetons un coup d'œil sur *la guerre en plaine*, afin de saisir en quoi elle diffère de la guerre alpine.

Par plaine, nous entendons un terrain analogue au plateau suisse.

Le plus fort, *l'envahisseur* déploie librement sa supériorité numérique sur le champ de bataille.

Le *défenseur passif* peut occuper une position centrale ou s'établir sur un large front. Dans le premier cas, il est attaqué simultanément de front et de flanc; dans le second cas, il est faible partout et enfoncé sur un point.

Le *défenseur actif* a la ressource des navettes stratégiques. Il se jette au-devant des fractions isolées de l'armée ennemie et les attaque successivement. Le succès dépend de l'intervalle entre les corps ennemis, c'est-à-dire de la rapidité de leur concentration. Des obstacles naturels tels que des cours d'eau ou des montagnes ralentissent cette concentration.

L'idée générale des manœuvres de corps d'armée de 1902 créait une situation identique : La division de manœuvre devait battre successivement au passage de la Reuss les deux moitiés du IV^e corps d'armée.

Le combat d'usure est plus long depuis l'introduction des